



EL CULTO A MARÍA

Tema doctrinal

Descripción breve

Una de las costumbres con mayor arraigo en la creencia católica es el culto a María, donde basan muchos misterios, apariciones y credo. ¿Qué dice la historia y la palabra de Dios respecto al culto de María?

Carlos Daniel Medrano García
info@iglesiadediosjuda.com



El culto a Maríá.

Por el M. Carlos Daniel Medrano García.

Una de las costumbres con mayor arraigo en la creencia católica es el culto a Maríá, donde basan muchos misterios, apariciones y credo. ¿Qué dice la historia y la palabra de Dios respecto al culto de Maríá?

Maríá es la mujer que nuestro Dios escogió para que por medio de su espíritu, el Señor Jesús viniera a la vida como un ser humano. Concretamente hablando del culto que la Iglesia Romana le da, la palabra de Dios no dice nada. Le invito a profundizar en la evidencia histórica y bíblica sobre este tema importante para nuestra fe.

El papa Pio XII, fue un firme creyente del culto a Maríá y promotor de estas doctrinas que no tienen arraigo en la biblia; entre otras cosas como el apoyo que dio al Mussolini y a los nazis después de la segunda guerra mundial, este papa, fomentó el culto a Maríá como parte de su legado. A continuación, la historia describe lo siguiente:

“El pontificado de Pío XII (1939-1958) estuvo marcado por difíciles y dramáticas circunstancias externas, tales como la Segunda Guerra Mundial y los inicios de la Guerra Fría, la amenaza nacionalsocialista y comunista y un Occidente en crisis espiritual. En medio de este panorama, el Papa encomendó la causa de la Iglesia y de la humanidad a la Virgen Maríá y promovió intensamente la devoción y los estudios marianos. Fiel a ella desde niño, le dedicó numerosos documentos y la honró con la definición del dogma de su Asunción gloriosa y la institución de la fiesta de su Realeza, además de hablar con cierta profusión de sus otros misterios y privilegios y de proponerla como modelo en todos los ámbitos eclesiales y sociales. Su doctrina mariológica revela al teólogo, al pastor, al devoto que fue indudablemente Pío XII.”¹

Esta historia contemporánea, nos hace notar que el culto a Maríá no es nuevo y que incluso es mucho más antiguo que la misma Maríá, aquella judía piadosa y favorecida por Dios para llevar en su vientre al salvador del mundo.

La realidad es que el culto no nació con el nacimiento de nuestro Maestro, sino que es el producto de la fusión de idolatría antigua, mucha imaginación y el oportunismo de la Iglesia Romana, ya que desde las culturas antiguas este culto fue practicado y rechazado por el mismo Dios. Por ejemplo, los Griegos la llamaban Afrodita, madre de los humanos y de la fertilidad.

En el antiguo testamento, el pueblo de Israel la conoció como Astaroth, donde el pueblo se volvió a la idolatría y siguieron a ídolos como la diosa madre. Llamada así por que en el pasado este ídolo lo representaban con un niño en sus manos; el niño era el dios Tammus, hijo del dios sol, el cual nació el 25 de diciembre. El pueblo de Israel adoptó a esta diosa, a pesar que le fue pedido que no lo hiciera, como dice el libro de los jueces: “Y dejaron á Jehová, y adoraron á Baal y á Astaroth.” Jueces 2:13.

¹ Referencia de contra portada del libro: “La virgen Maríá en el magisterio de Pio XII”. Santiago Cantera Montenegro. 2007.



También le conocieron como la diosa de los cielos o reina del cielo, al cual le ofrecían sacrificio y culto, como dice el libro de Jeremías: "Antes pondremos ciertamente por obra toda palabra que ha salido de nuestra boca, para ofrecer sahumerios á la **reina del cielo**, y derramándole libaciones, como hemos hecho nosotros y nuestros padres, nuestros reyes y nuestros príncipes, en las ciudades de Judá y en las plazas de Jerusalén, y fuimos harts de pan, y estuvimos alegres, y no vimos mal alguno. Mas desde que cesamos de ofrecer sahumerios á la **reina del cielo**, y de derramarle libaciones, nos falta todo, y á cuchillo y á hambre somos consumidos. Y cuando ofrecimos sahumerios á la reina del cielo, y le derramamos libaciones, ¿hicímosle nosotras tortas para tributarle culto, y le derramamos libaciones, sin nuestros maridos?" Jeremías 44:17-19.

Este comportamiento fue completamente descalificado por Dios y las consecuencias por permitir la idolatría y su práctica fue castigado por el Dios eterno muy severamente. Lo cual nos lleva a la primera reflexión, que el culto a María no es permitido por Dios y si nuestro deseo es cumplir con las ordenanzas de Dios, esta práctica no debemos concederla en nuestra vida espiritual.

El nombre de reina del cielo, es uno de los muchos nombres y personalidades, así como uno de muchas formas y el atributo que los hombres le dieron a este ídolo. Por ejemplo, en la antigua ciudad de Éfeso la misma deidad le llamaron Artemisa o Diana de los efesios; y precisamente fue un punto importante para la predicación del evangelio de Cristo, por medio del apóstol Pablo; el cual demostró y predicó contra la creencia y adoración a este sistema pagano de predicación. La predicación del apóstol fue tan contundente que aquel destino de turismo religioso desapareció, para que la verdad resplandeciera como una luz potente para aquellas personas que creyeron en aquel engaño.

Como explica la palabra de Dios en el libro de los hechos: "Y no solamente hay peligro de que este negocio se nos vuelva en reproche, sino también que el templo de la **gran diosa Diana sea estimado en nada**, y comience á ser destruída su majestad, la cual honra toda el Asia y el mundo." Hechos 19:27.

Esta mezcla que la religión que se dice ser la iglesia que Cristo fundó, y se atribuye su representación en la tierra, sólo ha mezclado la idolatría con el conocimiento bíblico para conformar un credo que no tiene forma, ni sustento por que lo que no pueden explicar a razón de sus mentiras le llaman: Misterio.

El catecismo establece la base de su credo y a la letra dice:

"Después de haber hablado del papel de la **Virgen María en el Misterio de Cristo y del Espíritu, conviene considerar ahora su lugar en el Misterio de la Iglesia**. «Se la reconoce y se la venera como verdadera **Madre de Dios y del Redentor** [...] más aún, "es verdaderamente la Madre de los miembros (de Cristo) porque colaboró con su amor a que nacieran en la Iglesia los creyentes, miembros de aquella cabeza" (LG 53; cf. San Agustín, De sancta virginitate 6, 6)"». "María [...], Madre de Cristo, Madre de la Iglesia" (Pablo VI, Discurso a los padres conciliares al concluir la tercera sesión del Concilio Ecuménico, 21 de noviembre de 1964)."²

Hay varios aspectos que son necesarios explicar claramente y que son insostenibles para la religión romana, como es el llamar a María madre de dios, este término no es correcto ya que el Maestro fue

² Catecismo católico. http://www.vatican.va/archive/catechism_sp/p123a9p6_sp.html.



humano y nació de una mujer, de carne y hueso; significando que es imposible que un ser humano pueda parir a un ser celestial, mucho menos al Dios eterno. Esta confusión viene del tratar de sostener un pensamiento proveniente de las filosofías humanas, donde tratan de confundir a los creyentes en una idea que la biblia nunca expone, y me refiero al pensamiento de la trinidad, donde dicho pensamiento ubica al Dios eterno, su hijo y el poder del espíritu santo como si fuera una misma persona.

El caso mexicano.

En la historia de nuestro país no hay una excepción a la idea de conquistar o como ellos le llaman a “evangelizar” a los pueblos imponiendo su pensamiento sin razonamiento, ni convencimiento para convertirse a su doctrina mezclada con la idolatría.

En este caso, utilizaron el método ya probado, incorporar su doctrina y mezclarla con las costumbres locales para que no existiera tanta oposición en la adopción. Inventaron un aparecimiento y alrededor personajes y hechos dudosos; y finalmente si todo esto fallaba, no tendrían mas remedio que obligarlos a puño y sangre.

La evidencia escrita al respecto dice lo siguiente: “Desde épocas prehispánicas existía un templo de adoración a Toci-Tonantzin en el Tepeyac, ubicado en la actual delegación Gustavo A. Madero, a seis kilómetros del centro de la Ciudad de México. Dicho templo fue destruido durante la Conquista de México. Sin embargo, los frailes franciscanos mantuvieron una pequeña capilla en este lugar.² Bernardino de Sahagún describe el culto a Tonantzin...uno de estos está en México, donde está un montecillo que llaman Tepeacac y que los españoles llaman Tepequilla, y ahora se llama Nuestra Señora de Guadalupe. En este lugar tenían un templo dedicado a la madre de los dioses, que ellos llaman Tonantzin, que quiere decir nuestra madre. Allí hacían muchos sacrificios en honra de esta diosa, y venían a ella de muy lejanas tierras, de más de veinte leguas de todas las comarcas de México, y traían muchas ofrendas: venían hombres y mujeres y mozos y mozas a estas fiestas. Era grande el concurso de gente en estos días y todos decían 'vamos a la fiesta de Tonantzin'; y ahora que está ahí edificada la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, también la llaman Tonantzin, tomando ocasión de los predicadores que también la llaman Tonantzin. ...y vienen ahora a visitar a esta Tonantzin de muy lejos, tan lejos como de antes, la cual devoción también es sospechosa, porque en todas partes hay muchas iglesias de Nuestra Señora, y no van a ellas, y vienen de lejanas tierras a esta Tonantzin como antiguamente.” Fray Bernardino de Sahagún, Historia general de las cosas de la Nueva España, 1540-1585

“De acuerdo con esa historia, ese templo es el mismo que fue devastado a la llegada de los españoles enraizando una nueva religión en 1531 por la aparición de la Señora al ahora santo, Juan Diego.”

³

“Existe debate entre los historiadores acerca de si los conquistadores españoles decidieron utilizar el culto a Tonantzin como base para desarrollar el culto a la Virgen de Guadalupe o si los indígenas camuflaron su

³ Artículo : “De Tonantzin a la virgen de Guadalupe”. <https://www.revistac2.com/de-tonantzin-a-la-virgen-de-guadalupe/#2>



culto a Tonantzin adorando a Guadalupe. Muchos indígenas usaron el nombre de Tonantzin-Guadalupe, que consideraban una misma deidad. Sin embargo, el culto a Tonantzin-Guadalupe lo siguen practicando muchos indígenas de México y también otros practicantes de religiones mesoamericanas."

Esta historia sobre el culto a María y la imagen de Guadalupe, como lo hemos comentado, fue una oportuna solución a la imposición de la doctrina pagana de la antigua romana. Dando una deidad a María como un ser mágico y más poderoso que el mismo Dios, que es el autor de la vida.

Sobre la Idolatría.

Los mandamientos de Dios hablan claramente del rechazo completo y total a pensamiento de que los ídolos y las costumbres que le rodean deben ser completamente erradicados de nuestra vida. Como dice la ley eterna de Dios: "No tendrás dioses ajenos delante de mí. No te harás imagen, ni ninguna semejanza de cosa que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra: No te inclinarás á ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos, sobre los terceros y sobre los cuartos, á los que me aborrecen"

Éxodo 20:3-5.

No requiere mayor explicación, ni estudios teológicos que permitan la comprensión de estos versículos, para que una persona que busca a Dios le sea claro que no debemos tener ídolos, imágenes de ninguna forma humana o no, para buscar a Dios o creer que es un dios con atributos sobre naturales.

La ordenanza es clara por parte de nuestro Dios, cuando dice su palabra que no hay otro Dios sino uno: "Mirad á mí, y sed salvos, todos los términos de la tierra: **porque yo soy Dios, y no hay más**. Por mí hice juramento, de mi boca salió palabra en justicia, y no será revocada. Que á mí se **doblará toda rodilla**, jurará toda lengua" Isaías 45:22-23.

Estas enseñanzas son atemporales, lo que significa que son eternas e universales, insisto no requieren de un sacerdote para ser comprendidas, sólo la voluntad de quererlas cumplir.

Es claro que Dios no requiere de María para hacer cumplir su voluntad, lo cual significa que no requerimos de ninguna de sus figuras para buscar directamente al único Dios verdadero, porque Dios no le gusta la idolatría e incluso lo maldice.

"Maldito el hombre que hiciere escultura ó imagen de fundición, abominación á Jehová, obra de mano de artífice, y la pusiere en oculto. Y todo el pueblo responderá y dirá: Amén." Deuteronomio 27:15.

Aún la palabra de Dios explica más sobre la idolatría:" ¿A quién me asemejáis, y me igualáis, y me comparáis, para que sea semejante? Sacan oro del talego, y pesan plata con balanzas, alquilan un platero para hacer un dios de ello; humíllanse y adoran. Echanselo sobre los hombros, llévanlo, y asíéntanlo en su lugar; allí se está, y no se mueve de su sitio. Danle voces, y tampoco responde, ni libra de la tribulación. Acordaos de esto, y tened vergüenza, tornad en vosotros, prevaricadores. Acordaos de las cosas pasadas desde el siglo; porque yo soy Dios, y no hay más Dios, y nada hay á mí semejante." Isaías 46:5-9.



Es clara la palabra de Dios cuando se refiere a los ídolos, los cuales son objetos inanimados, creados por la imaginación humana, incapaces de moverse y mucho menos de hacer algo por alguien. Estos ídolos son el resultado de la imaginación de aquellos pueblos conquistados y se les permitió el uso o se transformó por conveniencia para fines y propósitos de los hombres que los crearon, pero no para Dios, ni para mejorar la vida espiritual de las personas.

La naturaleza de María.

Durante el ministerio del Señor Jesús, la palabra de Dios explica varios momentos donde María aparece como parte de la vida de Jesús, revelando la naturaleza mortal y humana de ella. Por ejemplo, cuando el Maestro enseñaba en las sinagogas o a sus discípulos, María y sus hermanos carnales, es decir nacidos del matrimonio de José y María, le buscaban. Como dice a continuación:

“Y estando él aún hablando á las gentes, he aquí su madre y sus hermanos estaban fuera, que le querían hablar. Y le dijo uno: He aquí tu madre y tus hermanos están fuera, que te quieren hablar. Y respondiendo él al que le decía esto, dijo: ¿Quién es mi madre y quiénes son mis hermanos? Y extendiendo su mano hacia sus discípulos, dijo: He aquí mi madre y mis hermanos. Porque todo aquel que hiciere la voluntad de mi Padre que está en los cielos, ese es mi hermano, y hermana, y madre.” Mateo 12:46-50.

Cuando la palabra de Dios explica que sus hermanos y hermanas, junto con su madre le buscaban, está claramente refiriéndose a la familia nuclear de Cristo Jesús. Los cuales, si eran sus hermanos, dado que cuando la biblia habla de algún pariente, dice claramente la relación parental, como fue el caso de Elizabeth, madre de Juan el Bautista, que era prima de María y la biblia se refiere a ella como parienta. Por otro lado, cuando el Maestro habla de hermanos en la fe, como es este caso, lo deja muy claro y explícitamente dicho.

La naturaleza de María fue el llevar una vida normal de cualquier mujer judía u madre de familia, que tuvo un marido e hijos a los cuales atender y educar; ejemplo de fe y que bajó al polvo de la tierra igual que muchos hermanos ejemplares en la historia de la iglesia, cuyas vidas son ejemplo, pero nunca motivo de adoración.

Otra explicación contundente sobre María es el siguiente relato:

“aconteció que diciendo estas cosas, una mujer de la compañía, levantando la voz, le dijo: Bienaventurado el vientre que te trajo, y los pechos que mamaste. Y él dijo: Antes bienaventurados los que oyen la palabra de Dios, y la guardan.” Lucas 11:27-28.

Cuando esta mujer bendice a María, por haber criado y dado la vida, el Maestro no expresa nada respecto a su personalidad, muy contrario sólo dice que son benditos todos aquellos que guardan fielmente la palabra de Dios. ¿Por qué el Maestro no dijo que adoraran a su madre? ¿Por qué le da más importancia a



los que oyen y guardan sus mandamientos? La respuesta es simple, que María fue su madre, pero no un motivo de adoración, mucho menos de idolatría.

¿María intercede por nosotros?

La gente busca a María por interceder entre los hombres y Dios, malamente entendido, ya que por ignorancia deja a un lado el sacrificio y personalidad del Señor Jesús. Ya que el Maestro fue el camino, la verdad y la vida, como dice su palabra:

“Jesús le dice: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida: nadie viene al Padre, sino por mí.” Juan 14:6.

No hay otro mediador entre Dios y los hombres, lo cual explica el apóstol Pablo: “Porque hay un Dios, asimismo un mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre;” 1 Timoteo 2:5.

El único que, por su sacrificio, y fe volvió al cielo e intercede por nosotros es el Señor Jesús, por que cumplió con todo lo que representó su sacrificio por la humanidad, llevándolo hasta la muerte. Este sacrificio requirió, una naturaleza sacerdotal, un linaje de rey y el trabajo profético que el Maestro explicó claramente en su doctrina, pero nunca se inclinó a dioses extraños ni dio oportunidad que sus padres humanos ocuparan el lugar que sólo su Padre eterno tiene.

Respecto a las ordenanzas y mitos hechos por los hombres respecto al culto a María, los cuales escriben fantasías y mienten por que quieren llevar a las personas prisioneras de la idolatría, el Dios eterno explica estas palabras claramente: “Por tanto, he aquí yo contra los profetas, dice Jehová, que hurtan mis palabras cada uno de su más cercano. He aquí yo contra los profetas, dice Jehová, que endulzan sus lenguas, y dicen: El ha dicho.” Jeremías 23:30-31.

La verdad es que la palabra de Dios está clara cuando hablamos del mandamiento de no hacernos dioses o ídolos que es innecesario tener o escuchar a personas que nos enseñan fábulas y mitos inexistentes que sólo lo hacen para esclavizarnos en un pensamiento no venido de la palabra de Dios. Como dice el apóstol Pablo: “Mirad que ninguno os engañe por filosofías y vanas sustilezas, según las tradiciones de los hombres, conforme á los elementos del mundo, y no según Cristo” Colosenses 2:8.

La paz de Dios quede en usted.



Contacto

<https://www.iglesiadediosjuda.com/>

info@iglesiadediosjuda.com

Iglesia de Dios - Congregación Judá
Calle Camino del Éxito A #19,
Col. Campestre Aragón.
Gustavo A. Madero Cd de México. C.P. 07530.

